

DE COLABORACIÓN

CRÓNICA DE PARÍS

LOS PROFANADORES

Al recorrer los espeluznantes anales de la revolución francesa, y al leer, aunque sea en autores tan poco sospechosos de clericalismo como Henri Martin y Taine, los crímenes de los Marat, los Danton y los Robespierre, parece haberse llegado al extremo límite de la perversidad humana.

Sin embargo, las hienas de la tercera República no les van en zaga, y quedarán en la historia como figuras casi más repulsivas.

Los hombres del terror eran, ciertamente, abortos del infierno, que no podían vivir más que entre sangre. Pero sus imitadores y herederos de hoy se mueven en otro elemento más repugnante todavía: el cieno.

Aquellos se contentaban con matar a sus víctimas. Estos no se satisfacen si, además, las manchan y prostituyen. A los primeros les bastaba con cortar cabezas, las más puras y las más nobles de Francia. Los segundos sienten, por añadidura, la fiebre de la profanación.

De todos los santuarios robados a los católicos en Francia, pocos podían competir en recuerdos históricos, grabados en lo más profundo de las almas creyentes, con el convento del Sagrado Corazón, del boulevard de los Invalides, donde se habían formado tantas generaciones de mártires cristianos, y donde había recibido educación la flor de la aristocracia francesa durante todo el pasado siglo.

Apenas arrebatado a sus legítimas propietarias, por una ley, á la que cuadra perfectamente la frase de Cicerón, de que «hay en los Códigos leyes tan indignas de este nombre augusto como lo serían las convenciones pactadas por una cuadrilla de facinerosos», la banda judía que especula con los bienes eclesiásticos, se arrojó con avidez sobre el monumental palacio Biron, sede del convento, ávida de explotar un magnífico negocio, arrasándole, comprando por un pedazo de pan los solares, y levantando allí una vasta barriada de casas de alquiler.

Briand, que desde que dejó de andar en mangas de camisa y se limpió de la grasa de las tabernas, está en perpetua coqueteo con la nobleza francesa, á la que no cesa de poner los ojos tendidos, se rindió al unánime clamor de las damas educadas en el Sagrado Corazón, y declaró, siendo presidente del Consejo, monumento histórico, y, por lo tanto, intangible, el santísimo edificio, rasgo que no le han perdonado todavía, ni le perdonarán nunca, sus antiguos compañeros.

Los católicos respiraron. El convento quedaba asegurado contra la demoleadora piqueta, y sólo faltaba decidir á qué uso se le destinaria; si á local para Exposiciones, á Museo ó á Palacio para alojar las tallas coronadas que honran á París con su visita.

Los ánimos estaban, pues, tranquilos, pues lo esencial era que el establecimiento se conservase en pie para que pudieran recuperar sus legítimos dueños el día que subiera al Poder un Gobierno reparador y justo.

Sólo que el diablo no duerme, y ha salido con una de las suyas. El palacio Biron no será demolido; pero, ínterin sune la hora de las restituciones, se convierte en museo pornográfico!

A eso equivale el decreto que ha firmado el Gabinete Poincaré, aunque guardándose de publicarlo en el Diario Oficial, cediéndolo en usufructo (gratuito) por toda la vida al escultor Rodin para que en él reunia sus obras de índole especial que no puedan figurar en su taller ni en las Exposiciones públicas.

Esas obras, como todo el mundo sabe, son pura y simplemente los obscenos desahogos del artista decrépito y envilecido, al que Dios ha castigado en su vejez haciendo que en él se apague, al mismo tiempo que la luz de la fe, la chispa del genio.

Grande, grandísimo escultor fué Rodin, según atestiguan las obras de su juventud, tan grande, que casi llegó á justificar la pretenciosa frase de sus compatriotas, que le calificaban de Miguel Ángel francés.

Pero fué grande mientras se limitó á ser artista. En sus últimos años, aprovechando el rápido decrecer de sus facultades intelectuales (hoy es literalmente idiota, según atestiguan, no sólo sus finimos, sino los desatinos que con su firma aparecen en los periódicos), lo tomaron por su cuenta las logias, transformándolo en apóstol del libre pensamiento, del amor libre y de otra multitud de hienas disfrazadas de libertades, y desde entonces ha caído en lo más hondo del abismo de las extravagancias.

Cuando en la posteridad se comparen los mármoles del Luxemburgo que su ingenio produjo hace casi medio siglo con los horrores del Rodin sectario, con el fementido Víctor Hugo del Palais Royal, con el innoble caricaturesco y criminal Balzac, los escultores se negarán energicamente á creer que esas obras han salido del mismo cincel, y vivirán persuadidos de que las últimas son debidas á la ruin venganza de algún envidioso, que las firmó con su nombre para deshonrarle y ponerle en ridículo.

He dicho que la fechoría no se ha publicado en el Diario Oficial, por una razón muy sencilla. Los monumentos que se declaran históricos, y por ende, de interés nacional, no pueden adaptarse á un uso determinado por simple voluntad de

un ministro ni de todo un Ministerio. Se necesita una ley especial, aprobada por ambas Cámaras, sin cuyo requisito la concesión es nula.

El simple decreto es, por lo tanto, ilegal, y Rodin es un intruso, en todos los sentidos de esta palabra, mientras habite en esas condiciones el palacio Biron, del que no puede disponer, ni siquiera dentro de la legalidad vigente, el Poder ejecutivo, que se lo ha regalado con el mismo derecho con que le podía regalar el Kremlin de Moscú.

El escándalo del palacio Biron corre parejas con el perpetrado en otro santuario venerabilísimo en el Norte de Francia, el convento de Ursulinas de Montfort, en el departamento de Ille y Vilaine.

Robado también á sus dueñas y puesto bajo secuestro, se nombró guardián del edificio á un gendarme retirado, actualmente conserje del Tribunal civil.

El pobre hombre, dependiente de las autoridades judiciales por su destino, tuvo la debilidad de ceder las llaves de la iglesia á su superior jerárquico, el juez de instrucción, quien, acompañado del teniente alcalde de la villa y del recaudador de contribuciones, ha convertido el sagrado recinto en teatro de las más inmundas orgías.

Una de éstas estuvo á punto de terminar trágicamente, porque una muchacha, casi impúber, á quien llevaban de comensal aquellos asquerosos personajes, se vio á punto de morir, en medio de los desenfrenos de la cena, y perdiendo la cabeza, los sátiros que la rodeaban, enviaron á buscar á su madre, la cual ha denunciado á la pública indignación aquellos horrores, citando nombres y apellidos.

La pública indignación ha respondido al llamamiento; pero las autoridades y los representantes del orden social se han hecho los sordos.

Más de un mes ha pasado, y el juez sigue administrando justicia, el teniente alcalde ostentando su vara, y el recaudador, cobrando contribuciones, sin que nadie se haya metido con ellos por semejante abogacela.

Por supuesto, que todo ello se ha sabido casualmente, gracias á la intervención fortuita de la madre.

¡Cuántas otras abadías estarán á estas horas profanándose, como la de Montfort, y nadie lo sabrá hasta que se repita el caso de la enfermedad de la muchacha!

F. M. MELGAR  
París, 23 Agosto 1912.

UN "MOTU PROPRIO" DE SU SANTIDAD

Las Actas Apostólicas Sedes publican un Motu proprio de Su Santidad acerca de la emigración de los católicos á países extranjeros.

El Papa recuerda á este propósito la Constitución de la Congregación Consistorial, relativa á la solicitud de la Iglesia en favor de los emigrantes pertenecientes al rito latino.

En cuanto á los emigrantes del rito oriental, la Sagrada Congregación de Propaganda Fide continuará adoptando las providencias y disposiciones que estime más oportunas y convenientes para el bien de las almas.

Las mismas Actas Apostólicas Sedes contienen otras dos circulares importantes de la Congregación de Propaganda, una prohibiendo que en las iglesias latinas se hagan colectas de limosnas en favor de las iglesias orientales, y otra, fijando las normas que habían de regir y observarse para que los religiosos latinos puedan ser admitidos en los institutos orientales.

—Su Santidad ha nombrado á monseñor Dunne asistente al Sacro Soglio Pontificio, y al sacerdote Carlos Penza, Obispo de Atri.

INFLUENCIA ESPAÑOLA

UN NUEVO ZOCCO

Nuestro valiente y sufrido Ejército continúa sin desmayos su obra pacificadora en el imperio de Marruecos.

Buena prueba de ella es la reciente inauguración de un nuevo zocco, donde los kabilenos darán salida á sus mercancías.

El zocco inaugurado es el del Arba de Hachart-Ah, situado en las inmediaciones del río Kert, frente al zocco del Arba del Zebuya, y debajo de la posición de Ulad-Gancem, donde encontró la muerte el jefe de la banda rebelde, Mohamed El Mizian.

De la animación del nuevo zocco da idea nuestro grabado.

MULEY HAFID SE PONE LA LEVITA

Un verdadero turista nos ha salido este hijo del Profeta.

Llega á Vichy en la época del gran Injo, en plena animación, y desde allí siente el deseo de acercarse á París.

—París, París—pensaría el ex-Sultán.—Si esto es Vichy solamente, y hay tan lindas mujeres, y tan deliciosos manjares, ¿que será ese París tan famoso, la ciudad de la luz...?

Y el mero, como si fuese un sablista de la calle de Sevilla, se dedica dulcemente á la caba.

«Es tan bella vuestra Francia—escribe al ministro de Estado,—que anhelaría ver la capital, París.»

Y el Consejo se reúne y delibera; hay idas y venidas, cabildos. Los intereses políticos, las razones de Gobierno, todo aconseja no agitar más esta cuestión y apagar los rescollos internacionales.

Pero el Sultán es caprichoso; diera por esto, antes que sus perlas engarzadas en mantos de púrpura, y como un niño que pretende un aró, así el Sultán pide: ¡Quiero ir á París!

Al fin, se da el beneplácito en las altas esferas; pero se da con sordina, y poniendo como condición indispensable que Muley Hafid se vista á la europea.

El berebere recibió un saetazo; miró su traje impecable, la arrogancia de sus aires, los vestidos y pensó, sin duda, en lo espantoso de las fundas con que nos vestimos los europeos.

Pero el Gobierno francés no podía tolerar que las noveleras genitas parisinas acorralaran al protegido.

Muley Hafid se ha resignado; irá á París con levita, ó con gorrillo turco, ó con casco de coracero; la cuestión es ir y recorrerlo todo, curiosearlo todo... aunque sea vestido lo mismo que nuestros veteranos amantados.

Ahora bien; que el Gobierno debe dejarle bien acompañado, no le ocurre á éste lo que á otro pobre «nabab», que terminó empujando el cetro y pidiendo dinero á préstamo.

Y eso que á este Sultán tan europeo y tan... turista no le debe ser nuevo ninguno de los resortes de la civilización.

Los desdichados que no han podido abandonar París huyendo del calor que debió hacer, van á tener un espectáculo; ver al Sultán dimitente, y verle ¡metido en una levita!

Pero es lo que él pensará, parodiando á Enrique IV: «París bien vale una levita».

Lo que no sabrá seguramente Muley Hafid es lo que la levita le va á valer á él.

MIGUEL DE LA CUESTA

POR LAS VÍCTIMAS DEL CANTÁBRICO

En el convento de Santo Domingo se ha celebrado esta mañana misa solemne, organizada por la colonia viscaiega, en sufragio de las víctimas de la galerna del Cantábrico.

En la banda de peñón, que se puso pesetas y media. Continúa abierta la suscripción pública en favor de las familias de los naufragos de la galerna. Se agita la idea de celebrar, con el mismo fin, una velada teatral, en la que se estrenaría una comedia en un acto, original de los señores D. Antonio Bermejo y D. Mariano Honco.

Se realiza esta idea, habrá en la función otros números, en los que tomarán parte distinguidas señoras.

Misa de campaña. Postulando. La "Garden Party".

Se han verificado los anunciados festejos á beneficio de las familias de las víctimas por la galerna del Cantábrico.

A la misa de campaña asistieron todas las autoridades, el patrón de la lancha Arriola, los bucranos de las víctimas que han venido de Bermeo y una Comisión de dicha villa.

Hoy también ha recorrido las calles la carroza alegórica, recaudando fondos para las víctimas.

La garden-party celebrada en el paseo de Senda, ha resultado brillantísima, haciendo el servicio las señoritas de la Sociedad victoriana.

Para el próximo domingo se organiza un festival con novillos, dedicado al mismo fin.

EN CUARTA PLANA: NICOLÁS NICKLEBY

EL VERANEO EN SAN SEBASTIÁN

Esta mañana, el Rey y el Infante Don Felipe subieron al monte Igeldo, y luego estuvieron con Doña Victoria y los Infantes en la playa.

A las doce y media fueron á Miramar los ministros de la Guerra, Gobernación y Marina para despachar con el Rey.

Los cuatro consejeros permanecieron reunidos hasta la una y media, á cuya hora abandonó el general Pidal el ministerio y se trasladó al Giralda para almorzar. Los otros ministros continuaron reunidos.

El general Luque salió á las dos menos cuarto precipitadamente para almorzar en casa de su ayudante Sr. Masden, y volver por la tarde á Hendaya.

El Sr. Barroso continuó con el Sr. García Prieto hasta las dos.

Al salir el Sr. Barroso nos dijo que no tenía noticias; que su teléfono estaba averiado, y como aquí se guarda el descaro dominical, no se había podido arreglar, y por eso iba al ministerio de jornada para conferenciar por teléfono.

El ministro de Marina desembarcó á las once, y desde el Club Náutico marchó al domicilio de la Cofradía de maraentes, acompañado de su ayudante Sr. Hontoria y del comandante accidental de Marina.

El general Pidal dió las gracias á los visitantes y sufridos pescadores por el homenaje tributado al comandante de Marina fallecido Sr. Escoriaza.

Al abandonar el Sr. Barroso el ministerio nos recibió el Sr. García Prieto, quien comenzó diciendo que la entrevista sería breve, porque no tenía noticias.

El subsecretario de Gobernación le comunicó que en Salamanca continúa la huelga sin nuevos desórdenes, pero con inquietudes por parte del gobernador.

Las de Málaga y Asturias no han experimentado variación.

En el resto de la Península reina tranquilidad, y buena prueba de ello es que el presidente del Consejo está en Otero.

Esta mañana ha recorrido las calles de la población una estudiantina, arribando recursos con destino á las familias de los naufragos.

A la cabeza de la estudiantina iba el náfrago Ezcurra.

El presidente del Consejo y el ministro de las Colonias han marchado por Long Whyt (frontera alemana), con objeto de asistir á la inauguración del monumento que perpetúa los tres heroicos sitios de la ciudad, en 1792, 1815 y 1870.

Mr. Lebrain, en el banquete que se celebró después del acto inaugural, brindó por la nación francesa.

Poincaré no hizo política en el brindis, limitándose á levantar su copa en honor de la Lorena, que es su país natal.

EL OBISPO DE MADRID-ALCALÁ, Á VIENA

Con objeto de tomar parte en las sesiones del Congreso Eucarístico internacional de Viena, saldrá hoy lunes, en el rápido de las nueve de la noche, por San Sebastián, París, Bruselas, Berlín y Viena, el excelentísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá.

Le acompañan en su viaje el ilustrísimo provisor y vicario general del Obispado, señor Vales Pailde, y el canónigo de Madrid Sr. Limones, mayordomo del señor Obispo.

HABLA CANALEJAS SUELTO COMENTADO

DESDE PROVINCIAS

El jefe del Gobierno, cuando recibió en la madrugada de hoy á los periodistas en el ministerio de la Gobernación, comenzó diciendo que había recibido nuevas noticias de las huelgas.

El gobernador de Oviedo manifestó el presidente—me telegrafía con alguna extensión, dándole cuenta de que en Asturias se nota alguna agitación, si bien no concreta nada ni hace mención de hecho determinado alguno.

Parce que los mineros se muestran serenos, y de ellos no hay motivo alguno para tener alteración; pero, por si acaso, y teniendo en cuenta que el licenciamiento hay bastantes bajas en el Ejército, se le han enviado algunas fuerzas que nos ha pedido.

De Murcia—continuó el Sr. Canalejas—tengo noticias de que la huelga de tranvías se aplaza por tres días, añadiéndome el gobernador al comunicármelo que tiene esperanzas de llegar á un arreglo.

En Salamanca se ha restablecido la paz, y en Málaga la situación es la misma de estos días pasados.

Algunas Sociedades obreras de esta ciudad me han teleografiado, diciéndome que es totalmente inexacto que ellos hayan recibido dinero alguno extranjero, y que si continúan en huelga es con cargo á los fondos que tienen en sus cajas de resistencia y sufriendo privaciones, pues á los enfermos tan sólo se les puede dar caldo de atar.

De Barcelona—siguió diciendo el jefe del Gobierno—es de donde he tenido noticias dignas de tenerse en cuenta.

Dice Portela que allí han aparecido pasquines de tonos revolucionarios, firmados por la Comisión que hace la campaña pro presos, á consecuencia de lo cual han sido detenidos algunos sujetos, y algo parecido ha ocurrido en Figueras, donde también se han fijado pasquines convocando á un mitin para protestar de los tormentos que se dan en el penal, aquellos tormentos fantásticos que denunció un periódico y cuya falsedad quedó comprobada.

Allí los agitadores han injuriado por medio de una hoja que han repartido, á los dueños de algunos locales que se han negado á facilitarlos para el mitin que se anunciaba.

De Valencia me dice el gobernador que ha estado en Buñol á visitar la colonia escolar de niños valencianos que allí se encuentran, los cuales le han encargado que en su nombre saludara á S. A. R. el Príncipe de Asturias.

Después, el Sr. Canalejas, motu proprio, habló del sueldo que anoche publicó La Época, y que dice:

«El Sr. Montero Ríos, hablando de la actualidad política, ha dicho lo siguiente: «Soy ya viejo, y no quisiera, al final de mi vida política, cargar con la nota de disidente—suele decir el Sr. Montero Ríos.—Si de algo se me puede tachar no es de disidente, sino un resignado. Por no querer ser un disidente, ante el propósito de no crear dificultades á mi partido ni al Sr. Canalejas, que personalmente me dispensa consideraciones que le agradezco, he pasado por lo que se dé á diversos asuntos de gobierno soluciones con las que yo no estaba ni podía estar conforme.»

La Monarquía, á la que sus enemigos no dejan de combatir por todos los medios posibles, se apoya en dos partidos de gobierno. Los hombres que en ellos forman están obligados á no crear dificultades, mientras sus convicciones se lo permitan; á no quebrantar esos partidos, á no debilitarlos, en tanto los consideren como instrumentos de gobierno. Y de hecho, esa ha sido la conducta que hemos seguido muchos antiguos liberales desde que el Sr. Canalejas ocupó el Poder.

No era para él un secreto que algunos no estábamos conformes con la solución que dió al asunto de los consumos.

Se pueden reconocer las deficiencias que se le llevaba á cabo su cobranza, y aun ser opuesto en principio al arbitrio en sí mismo; pero todo hombre de Gobierno está obligado á proceder con gran cautela en problemas de esa entidad y trascendencia, teniendo en cuenta el riesgo que con su modificación violenta pudieran correr las Haciendas municipales.

Aquella ley, por la que se autorizó á los Ayuntamientos á sustituir con otros el impuesto de consumos, no fué un acierto. Algunos de los señores de la mayoría lo estimábamos, y seguimos estimándolo así. Pero el Sr. Canalejas hizo el asunto cuestión de Gabinete. Altos móviles exigían no debilitar en aquellos instantes el instrumento de gobierno. Nadie pensó en ello, por lo tanto. Cuando á los mismos conservadores, oposición de S. M., se le impusieron esas altas consideraciones, ¿podíamos nosotros, amigos del Gobierno, dejar de tenerlas muy en cuenta?

Más que en el proyecto sobre consumos, pensábamos á la sazón en las negociaciones pendientes con Francia en el proyecto de ley sobre presupuestos, pendiente de discusión en ambas Cámaras, y en otros asuntos de orden trascendental. Es seguro que el señor Canalejas, en su claro talento, se hizo cargo de nuestro sacrificio.

El susodicho proyecto fué ley. Lo ocurrido después en el Ayuntamiento de Madrid es prueba de que aquella reforma, inspirada en noble propósito, no se estudió suficientemente. Y al tratar de corregir un daño, como que se haya causado otro mayor.

Programa del partido liberal era, como del partido conservador, la implantación del servicio militar obligatorio. Pero también requería ese asunto ser tratado con gran prudencia, si se aspiraba á huir del riesgo de llevar á la sanción regia una ley que no pudiera ser aplicada. El Senado español no fué nunca opuesto á ella. La estudió, en ocasiones distintas, con gran interés. Pero querían los señores una ley práctica, una ley en consonancia con nuestro estado social, con nuestras costumbres, con el estado de nuestra Hacienda, necesitada por hoy de lo que la redención produce. Todo eso se dijo, por unos y otros, en el luminoso debate. También hicimos entonces al Sr. Canalejas nuestras observaciones respetuosas, que por razones que á él tocaba tener en cuenta no pudieron ser atendidas.

Y otra vez hubimos de sacrificar nuestras convicciones ante la unidad de partido, ante el deseo de no debilitar al Sr. Canalejas. Así obrar así, pensamos que una y otra ley po-

drian modificarse cuando la práctica lo aconsejara, cuando lo demandase la opinión pública, que acaso no se ha fijado bien en su trascendencia.

Por este estilo podría ir citando otros sacrificios, que debido á las consideraciones de que antes hice mención, llevarnos á cabo en el Sr. Canalejas. El los conoce mejor que nadie, y sin duda los ha agradecido cuando extremó en tales momentos su seriedad personal.

Pero últimamente presentó en el Congreso un proyecto de ley, que sobrepuja en importancia y en alcance político á los anteriores; el referente á las mancomunidades.

No figuraba ese proyecto en el programa del partido con que entró á gobernar, y al que prestamos nuestro asentimiento. Antes por el contrario, la dura campaña que los liberales hicimos contra el proyecto de Administración local, del Sr. Maura, prueba cómo no era de nuestro gusto semejante orientación.

Exigimos ahora que renunciemos á nuestras convicciones en asunto tan vital, sería demasiado.

A lo que tengo dicho sobre el particular me remito. Si creemos sinceramente que ese proyecto puede quebrantar lazos que consideramos indispensables para la unidad nacional (aunque reconocamos la buena fe del propósito con que se presentó para atajar otros males), ¿podemos prestarle nuestra aquiescencia? De ningún modo. Por eso, según tenía dicho, apenas concluyó su discusión en el Congreso, presenté la dimisión del cargo de presidente de la alta Cámara, con que inmerecidamente me honró la confianza de S. M. y la bondad del señor Canalejas. Y mantengo firmemente esa dimisión.

El proyecto no pudo ser votado definitivamente en el Congreso, y por esto no ha pasado aún á la alta Cámara: de haber pasado, no me consideraría ya como presidente.

Puedo asegurar, pues, del modo más terminante, que siendo yo presidente, no se daría lectura en el Senado á dicho proyecto de ley. Antes rogare, existiera si fuera preciso, que se publicase mi dimisión en la Gaceta. Existen convicciones sagradas, sentimientos irreflexibles, ante los cuales nada pueden otras consideraciones, aunque importantes, de un orden inferior.

He de hacer la justicia al ilustre jefe del Gobierno de reconocer que comprende y los respeta. En su vida política llevó el cabo actos muy semejantes á este mío.

Después de dicho esto, ¿he de añadir cuán ajeno soy á la noticia que con intención dañina se echó á volar, de que me iba á sustituir en la presidencia del Senado una persona de mi familia, actual ministro de la Corona, cuyos éxitos reconoce la opinión, y en los que no me toca insistir?

Me parece lo mejor no hacer caso de lo que, en justicia, sería calificado de un juego de compadres.

Por otro lado, ningún liberal formula votos más sinceros por el éxito de la política del partido, cual los formuló yo.

Acerra de estas declaraciones del señor de Lourizán, dijo el Sr. Canalejas: «Yo no sé de dónde salen estas manifestaciones y si serán un modo de emplear el tiempo del veraneante que las transmite, pues le atribuye á D. Eugenio cosas que es raro que pueda decir, y precisamente en estos momentos, en que otros hacen otras manifestaciones que ya ustedes conocen.»

Lo que sé decir es que yo debo á mi illustre amigo el Sr. Montero Ríos deferencias y atenciones como las que contiene este telegrama que acabo de recibir y que me dirige desde Lourizán, telegrama en que me reitera su afecto y su adhesión personal.

En todo, excepto en la cuestión de las mancomunidades, D. Eugenio y yo hemos estado de perfecto acuerdo, y lo demuestra este telegrama, que está en contradicción con las manifestaciones que se le atribuyen.

Después el Sr. Canalejas habló de la cuestión del descanso dominical.

Actualmente—dijo—se están celebrando en casi todas las ciudades mítines en pro del cumplimiento de la ley del descanso dominical, y no sé qué ocurrirá, pero si ocurre lo que en Madrid, no tienen mucha razón de ser esas protestas, porque en Madrid se cierra, y eso todos lo vemos.

Y en Barcelona esta ley se cumple con tanta escrupulosidad, que me dicen que nunca se ha llevado con tanto rigor como ahora esa cuestión del cierre.

Yo celebraría que los que protestan se dirigieran á mí directamente como jefe del Gobierno, pues les diría que precisaran sus acusaciones ante las Juntas que tienen constituidas, haciendo uso de los elementos investigadores con que cuentan, puesto que los gobernadores tienen orden de atender todas las quejas.

Los dependientes de comercio piden ahora que se les conceda y establezca la jornada de diez horas.

Lo estudiaremos. Pero no hay que sentir impaciencias.

Yo hago cuanto me es posible en todas estas reclamaciones.

Hace un año que los panaderos pidieron también cosa semejante, y esperando estoy el dictamen del ponente del Instituto de Reformas Sociales, á cuyo estudio pasó la petición en su día.

Creo que el ponente dará por terminado su dictamen al concluir las vacaciones.

Y dicho se está que igual haré con esta reclamación de los dependientes de comercio, que una vez que esté informada por el Instituto de Reformas Sociales procuraré llevarla á la práctica por medio de un decreto ó de una ley.

Sobre esto de las infracciones de la ley del descanso dominical he hablado con el gobernador civil, y me dice que él no ha recibido nunca acusación determinada alguna ni denuncia concreta.

Y eso es lo primero que debieran hacer los que van al alboroto del mitin, que es un medio de protesta que tiene el ciudadano cuando se le desatiende en sus derechos. Que denuncie infracciones, y yo respondo de que se castigarán con toda energía.

Por último, respecto á esas combinaciones de funcionarios que se anuncian, repetí una vez más que son fantasías. En el presupuesto está decretada la amortización de una plaza en el Tribunal Supremo de Justicia, y antes de proceder á cubrir vacantes y hacer combinaciones tengo que ver qué plaza es.

Y con esto terminó el Sr. Canalejas su entrevista con los reporters.



BARCELONA GRAVES CALUMNIAS

UN LIBELO ACUSADOR

BARCELONA 25. 18.15. El gobernador civil Sr. Portela, ha enviado al fiscal una hoja que le remitió el alcalde de Sabadell, en la cual se hacían gravísimas denuncias acerca de supuestos malos tratos á los presos que por los delitos cometidos el pasado año en el pueblo de Cullera, sufrían condena en el penal de Figueras.

El mencionado libelo se hacía constar que á un tal Moreno le habían martirizado horriblemente; atándole á una tabla, le sacaron los ojos y le cortaron algunos miembros del organismo.

El gobernador se halla indignadísimo, pues asegura que eso es faltar á la verdad á sabiendas y semejantes enormidades no pueden pasar sin que las autoridades castigan como se merecen y con la rigurosidad á que se hacen acreedores los autores de tales infamias. Añadió que ha circulado las oportunas órdenes para que se averigüe quiénes son los autores de las mencionadas hojas.

Los patronos también muchas veces desconocen, y sobre todo, desconocen sus abogados de Prensa y Parlamento, que el gobernante, civil ó militar, el político ó el magistrado, tienen que sentirse, en casos de duda más propensos á la condescendencia con los humildes, más inclinados á influir en favor de la menor fatiga y la mayor remuneración del obrero. Por un sentido ético, que tuvo hermosa expresión en célebres Enciclopedias, en postulados de la filosofía, se alienta el intervencionismo de la industria, ante conceptos estrictamente jurídicos, se le incita á ejercer noble protectorado á favor de los débiles.

Unos y otros olvidan la acción moderadora del Estado; cada cual quisiera en las luchas tenerle de su parte, mientras que el Estado desea suprimir las luchas, y si la lucha surge, se inclina más á evitarla que á reprimirla.

Ahora surge, y eso explica ciertas modalidades de algunas huelgas, la asociación patronal. Los patronos se fatigan, se cansan y muchos se retraen de la industria, ante repetidas é insistentes huelgas, procurando defenderse con la asociación, y frente al paro que los obreros imponen á la máquina, esgrimen el paro que la máquina impone al obrero. Nosotros creemos, en definitiva, un bien que la asociación obrera tenga fuerza, vigor, poderío, para que acepte responsabilidades, para que no abuse de la comodidad de retractarse, sin consecuencias. Nosotros admiramos la asociación patronal, arma poderosísima contra la injusticia, pero aborrecible si se esgrime para tiritar y oprimir al obrero. Unas y otras asociaciones crecen, intiman, forman Sindicatos de enorme potencia, ejércitos, cuya beligerancia les obligará á consagrar en estas luchas derivaciones del derecho de gentes, deducidas del estado de sus contiendas bélicas.

El Orfeó mallorquín. PALMA DE MALLORCA 25. 20.10. El Orfeó mallorquín ha realizado hoy una excursión á Soller, siendo recibido en este punto por el Sr. Ferrer, juez de primera instancia, que tributó al Orfeó una cariñosa oración. Este entró en la población cantando el himno á la Exposición balear.

En el local de la Defensora Sollerense dió por la tarde un concierto. El salón estaba repleto de gente. El Orfeó fué muy aplaudido, repitiéndose las ovaciones al regresar á Palma.

Carreras de caballos. PALMA DE MALLORCA 25. 22.30. Esta tarde se celebraron en el velódromo, con gran concurrencia, las anunciadas carreras de caballos.

Ganó la primera Maiol; la segunda, Oliver; la tercera, de velocidad, Maiol, y en la cuarta, que era de resistencia, se armó un mayúsculo escándalo, porque Maiol y Tur, corredores que iban delante, intentaron varias veces cesar de la carrera, pero fueron castigados por el juez.

Llegó el primero Maiol; pero el Jurado, en vista de lo que hicieron, no otorgará premios, descalificando á ambos.

Serra ganó la quinta carrera.

En el convento de Misioneros. SEGOVIA 25. 22.10. Después de un solemne novenario, los misioneros del Corazón de María celebraron una fiesta en su titular, predicando elocuentemente el padre Rosendo Ramonet.

Por la tarde se celebró, recorriendo las principales calles, una procesión, que fué presenciada por millares de personas.

El reverendísimo Prelado de Almería ha salido esta noche para su Diócesis.

Una cosa es predicar... Traducidos de Le Figaro: «Los principios, duermen. M. Combes, como se sabe, preside el Consejo general de la Charente Inferior, y es inspirador declarado de todos los actos de esta Asamblea. Por esto nada se sorprenderá de que se haya concedido una pensión de 2.000 francos á un Asilo de señoritas dirigido por religiosas, que se halla instalado en aquel país.

Porque los únicos que podían sorprenderse de que los fondos departamentales pasasen en la Charente Inferior á manos que no fuesen laicas serían los que no conocieran la maravillosa flexibilidad del alma radical. M. Combes tiene sus ideas, no cabe dudarlo; las ha expuesto mil veces con elocuente abundancia; pero estas ideas son generales, y sus actos son particulares.

El aquí por qué su anticlericalismo dogmático sorprende cómodamente tales contradicciones, impuestas por las circunstancias. El laicismo integral de este pensador admite excepciones, muy especialmente cuando se trata de su propia provincia.

El difunto M. Bertheaux, buen radical también, no procedía de otro modo, y las Congregaciones religiosas de su circunscripción no tuvieron jamás por qué quejarse del rigor de su doctrina.

En virtud de esta creencia, acaso se suspendan las operaciones por esta parte, dedicando toda la atención y el mayor número de fuerzas posible á la persecución de Muley Hiba.

Telegramas de Lyautoy. Operación combinada. PARÍS 25. 14.23. Ha recibido el Gobierno un telegrama del general Lyautoy, con fecha 24, diciendo que fueron divisados el día 22 contingentes de los afectos á El Hiba, que se dirigían hacia Meckra.

Añade que el califa de dicho pretendiente ha llegado ya á 30 kilómetros al Norte de Marrakesh, en vista de lo cual han sido tomadas por el coronel Mangin las oportunas disposiciones para entrar en contacto con el enemigo y asegurar, si llegase el caso, la reunión de las fuerzas que manda, con la columna de policía que salió del zoco El Tia, de Sidi-Ben-Nour.

En la región de Dukala. Varios combates. Los súbditos franceses. CASABLANCA 24. 18.30. La columna mandada por el coronel Mangin, que opera en la comarca Dukala, atacó anteayer á las fuerzas que escoltan al pretendiente Hiba.

Al día siguiente trabó nuevo combate contra aquellos contingentes, durante una marcha hacia el Oeste, realizada con objeto de unirse con la columna del coronel Joseph. Durante estas dos acciones tuvieron las

que no coincide con él en opiniones ó actitudes, ni á perturbar la disciplina inevitable en todo organismo social, depreniendo y ultrajando la dignidad del patrono, osando el subterfugio en las máquinas ó la dolosa restricción de la productividad de la máquina ó del hombre, en fraude del patrono.

El Estado, en el ejercicio de los diversos ministerios que incumben á sus distintos Poderes, ha de asegurar garantías de libertad, de derecho, á los dos factores de la producción: al Estado incumbe ejercitar cuando los conflictos surgen todo linaje de intervenciones conciliadoras, empleando cuantos medios de lícita sugerencia estén al alcance de los funcionarios públicos, judiciales, gubernativos, administrativos, y sólo después, llegado el caso de la violencia, castigarlos.

No acusan no los obreros, sino los que dejaron de serlo para excitarse, porque no imponemos como ellos quieren el éxito de toda huelga y dejamos libre el ejercicio de toda coacción; porque no privamos al empresario de los amparos á su integridad física, á su libertad económica, á que tiene derecho, todo ser humano, porque no hemos convalidado, aunque á ello nos acercamos á veces, en consagración de la impunidad el amplio ejercicio de la gracia de indulto por delitos sociales.

Los patronos también muchas veces desconocen, y sobre todo, desconocen sus abogados de Prensa y Parlamento, que el gobernante, civil ó militar, el político ó el magistrado, tienen que sentirse, en casos de duda más propensos á la condescendencia con los humildes, más inclinados á influir en favor de la menor fatiga y la mayor remuneración del obrero. Por un sentido ético, que tuvo hermosa expresión en célebres Enciclopedias, en postulados de la filosofía, se alienta el intervencionismo de la industria, ante conceptos estrictamente jurídicos, se le incita á ejercer noble protectorado á favor de los débiles.

Unos y otros olvidan la acción moderadora del Estado; cada cual quisiera en las luchas tenerle de su parte, mientras que el Estado desea suprimir las luchas, y si la lucha surge, se inclina más á evitarla que á reprimirla.

Ahora surge, y eso explica ciertas modalidades de algunas huelgas, la asociación patronal. Los patronos se fatigan, se cansan y muchos se retraen de la industria, ante repetidas é insistentes huelgas, procurando defenderse con la asociación, y frente al paro que los obreros imponen á la máquina, esgrimen el paro que la máquina impone al obrero. Nosotros creemos, en definitiva, un bien que la asociación obrera tenga fuerza, vigor, poderío, para que acepte responsabilidades, para que no abuse de la comodidad de retractarse, sin consecuencias. Nosotros admiramos la asociación patronal, arma poderosísima contra la injusticia, pero aborrecible si se esgrime para tiritar y oprimir al obrero. Unas y otras asociaciones crecen, intiman, forman Sindicatos de enorme potencia, ejércitos, cuya beligerancia les obligará á consagrar en estas luchas derivaciones del derecho de gentes, deducidas del estado de sus contiendas bélicas.

El Orfeó mallorquín. PALMA DE MALLORCA 25. 20.10. El Orfeó mallorquín ha realizado hoy una excursión á Soller, siendo recibido en este punto por el Sr. Ferrer, juez de primera instancia, que tributó al Orfeó una cariñosa oración. Este entró en la población cantando el himno á la Exposición balear.

En el local de la Defensora Sollerense dió por la tarde un concierto. El salón estaba repleto de gente. El Orfeó fué muy aplaudido, repitiéndose las ovaciones al regresar á Palma.

Carreras de caballos. PALMA DE MALLORCA 25. 22.30. Esta tarde se celebraron en el velódromo, con gran concurrencia, las anunciadas carreras de caballos.

Ganó la primera Maiol; la segunda, Oliver; la tercera, de velocidad, Maiol, y en la cuarta, que era de resistencia, se armó un mayúsculo escándalo, porque Maiol y Tur, corredores que iban delante, intentaron varias veces cesar de la carrera, pero fueron castigados por el juez.

Llegó el primero Maiol; pero el Jurado, en vista de lo que hicieron, no otorgará premios, descalificando á ambos.

Serra ganó la quinta carrera.

En el convento de Misioneros. SEGOVIA 25. 22.10. Después de un solemne novenario, los misioneros del Corazón de María celebraron una fiesta en su titular, predicando elocuentemente el padre Rosendo Ramonet.

Por la tarde se celebró, recorriendo las principales calles, una procesión, que fué presenciada por millares de personas.

El reverendísimo Prelado de Almería ha salido esta noche para su Diócesis.

Una cosa es predicar... Traducidos de Le Figaro: «Los principios, duermen. M. Combes, como se sabe, preside el Consejo general de la Charente Inferior, y es inspirador declarado de todos los actos de esta Asamblea. Por esto nada se sorprenderá de que se haya concedido una pensión de 2.000 francos á un Asilo de señoritas dirigido por religiosas, que se halla instalado en aquel país.

Porque los únicos que podían sorprenderse de que los fondos departamentales pasasen en la Charente Inferior á manos que no fuesen laicas serían los que no conocieran la maravillosa flexibilidad del alma radical. M. Combes tiene sus ideas, no cabe dudarlo; las ha expuesto mil veces con elocuente abundancia; pero estas ideas son generales, y sus actos son particulares.

El aquí por qué su anticlericalismo dogmático sorprende cómodamente tales contradicciones, impuestas por las circunstancias. El laicismo integral de este pensador admite excepciones, muy especialmente cuando se trata de su propia provincia.

El difunto M. Bertheaux, buen radical también, no procedía de otro modo, y las Congregaciones religiosas de su circunscripción no tuvieron jamás por qué quejarse del rigor de su doctrina.

En virtud de esta creencia, acaso se suspendan las operaciones por esta parte, dedicando toda la atención y el mayor número de fuerzas posible á la persecución de Muley Hiba.

Telegramas de Lyautoy. Operación combinada. PARÍS 25. 14.23. Ha recibido el Gobierno un telegrama del general Lyautoy, con fecha 24, diciendo que fueron divisados el día 22 contingentes de los afectos á El Hiba, que se dirigían hacia Meckra.

Añade que el califa de dicho pretendiente ha llegado ya á 30 kilómetros al Norte de Marrakesh, en vista de lo cual han sido tomadas por el coronel Mangin las oportunas disposiciones para entrar en contacto con el enemigo y asegurar, si llegase el caso, la reunión de las fuerzas que manda, con la columna de policía que salió del zoco El Tia, de Sidi-Ben-Nour.

En la región de Dukala. Varios combates. Los súbditos franceses. CASABLANCA 24. 18.30. La columna mandada por el coronel Mangin, que opera en la comarca Dukala, atacó anteayer á las fuerzas que escoltan al pretendiente Hiba.

Al día siguiente trabó nuevo combate contra aquellos contingentes, durante una marcha hacia el Oeste, realizada con objeto de unirse con la columna del coronel Joseph. Durante estas dos acciones tuvieron las

ESPAÑA AL DÍA

En el mixto de Cartagena ha llegado el ex ministro Sr. La Cierva. Ha asistido al entierro de la hermana del senador Sr. Servet.

Después del triste acto marchó á la finca de su hermano, El Pino. Allí fué saludado por varias distinguidas personalidades. Esta tarde regresó á Cabo de Palos, donde vive.

Lagada de un escuadrón. OVIEDO 25. 17.10. Ha llegado el regimiento de Burgos á esta ciudad. Espérase un escuadrón de Talavera de la Reina.

Riña sangrienta. FERROL 25. 18.5. Por cuestiones del oficio ocurrió una sangrienta reyerta entre cocheros. Uno de ellos, llamado José Méndez, recibió una cuchillada en el cráneo y otra en el corazón, causándole la muerte en el acto. Se han practicado detenciones.

El "España". CORUÑA 25. 18.10. Ha fondeado el vapor España, desembarcando 335 pasajeros procedentes de Cuba, entre los cuales viene el ex ministro de Justicia de aquella República y magistrado del Tribunal Supremo, que trae la representación de la isla de Cuba durante las fiestas de las Cortes de Cádiz.

Pasará una corta temporada en Mondariz, desde donde se trasladará á Madrid, ciudad en que se educó.

Fiestas gaditanas. CÁDIZ 25. Han comenzado las fiestas de la conmemoración del levantamiento del Sitio de Cádiz por los franceses, con un solemne Te-Deum en la Catedral, al que han asistido las autoridades.

En el local de la Sociedad Económica tendrá lugar una conferencia patriótica.

Esta noche se inaugurará el paseo de Canalejas con un concierto.

Muchas casas están adornadas con vistosas colgaduras y con espléndidas iluminaciones.

El Orfeó mallorquín. PALMA DE MALLORCA 25. 20.10. El Orfeó mallorquín ha realizado hoy una excursión á Soller, siendo recibido en este punto por el Sr. Ferrer, juez de primera instancia, que tributó al Orfeó una cariñosa oración. Este entró en la población cantando el himno á la Exposición balear.

En el local de la Defensora Sollerense dió por la tarde un concierto. El salón estaba repleto de gente. El Orfeó fué muy aplaudido, repitiéndose las ovaciones al regresar á Palma.

Carreras de caballos. PALMA DE MALLORCA 25. 22.30. Esta tarde se celebraron en el velódromo, con gran concurrencia, las anunciadas carreras de caballos.

Ganó la primera Maiol; la segunda, Oliver; la tercera, de velocidad, Maiol, y en la cuarta, que era de resistencia, se armó un mayúsculo escándalo, porque Maiol y Tur, corredores que iban delante, intentaron varias veces cesar de la carrera, pero fueron castigados por el juez.

Llegó el primero Maiol; pero el Jurado, en vista de lo que hicieron, no otorgará premios, descalificando á ambos.

Serra ganó la quinta carrera.

En el convento de Misioneros. SEGOVIA 25. 22.10. Después de un solemne novenario, los misioneros del Corazón de María celebraron una fiesta en su titular, predicando elocuentemente el padre Rosendo Ramonet.

Por la tarde se celebró, recorriendo las principales calles, una procesión, que fué presenciada por millares de personas.

El reverendísimo Prelado de Almería ha salido esta noche para su Diócesis.

Una cosa es predicar... Traducidos de Le Figaro: «Los principios, duermen. M. Combes, como se sabe, preside el Consejo general de la Charente Inferior, y es inspirador declarado de todos los actos de esta Asamblea. Por esto nada se sorprenderá de que se haya concedido una pensión de 2.000 francos á un Asilo de señoritas dirigido por religiosas, que se halla instalado en aquel país.

Porque los únicos que podían sorprenderse de que los fondos departamentales pasasen en la Charente Inferior á manos que no fuesen laicas serían los que no conocieran la maravillosa flexibilidad del alma radical. M. Combes tiene sus ideas, no cabe dudarlo; las ha expuesto mil veces con elocuente abundancia; pero estas ideas son generales, y sus actos son particulares.

El aquí por qué su anticlericalismo dogmático sorprende cómodamente tales contradicciones, impuestas por las circunstancias. El laicismo integral de este pensador admite excepciones, muy especialmente cuando se trata de su propia provincia.

El difunto M. Bertheaux, buen radical también, no procedía de otro modo, y las Congregaciones religiosas de su circunscripción no tuvieron jamás por qué quejarse del rigor de su doctrina.

En virtud de esta creencia, acaso se suspendan las operaciones por esta parte, dedicando toda la atención y el mayor número de fuerzas posible á la persecución de Muley Hiba.

Telegramas de Lyautoy. Operación combinada. PARÍS 25. 14.23. Ha recibido el Gobierno un telegrama del general Lyautoy, con fecha 24, diciendo que fueron divisados el día 22 contingentes de los afectos á El Hiba, que se dirigían hacia Meckra.

Añade que el califa de dicho pretendiente ha llegado ya á 30 kilómetros al Norte de Marrakesh, en vista de lo cual han sido tomadas por el coronel Mangin las oportunas disposiciones para entrar en contacto con el enemigo y asegurar, si llegase el caso, la reunión de las fuerzas que manda, con la columna de policía que salió del zoco El Tia, de Sidi-Ben-Nour.

En la región de Dukala. Varios combates. Los súbditos franceses. CASABLANCA 24. 18.30. La columna mandada por el coronel Mangin, que opera en la comarca Dukala, atacó anteayer á las fuerzas que escoltan al pretendiente Hiba.

Al día siguiente trabó nuevo combate contra aquellos contingentes, durante una marcha hacia el Oeste, realizada con objeto de unirse con la columna del coronel Joseph. Durante estas dos acciones tuvieron las

DE TODAS PARTES

El presidente del Consejo y el ministro de Comercio han asistido hoy á diversas ceremonias, pronunciando en todas sendos discursos.

En una de ellas dió las gracias el ministro al presidente, por haber tenido á bien visitar esta comarca, cuya actividad industrial es maravillosa.

«Hemos pensado—dijo M. Lebrun,—que este espectáculo merecía que fijara en él su atención el jefe del Gobierno, aun después del viaje que acaba de realizar á Rusia, viaje durante el que ha disfrutado de todas las alegrías de los ojos y del espíritu, y ha tratado con los directores de la nación amiga y aliada cuestiones de la más alta importancia, cuyos resultados tienen para ambos países, y así lo han presentado, con acierto, todas las demás naciones, el mayor júbilo y el interés más poderoso.»

Gran incendio. SAN PETERSBURGO 25. Se reciben noticias de Nonski, diciendo haberse declarado un incendio en la fábrica de efectos navales, propagándose á varias naves de la misma. Se carece de detalles.

Monomanía peligrosa. TROIS 25. El sacerdote Floret ha sido bárbaramente apaleado por un pastor que padece la monomanía de que todos los que encuentran son más ricos que él.

El sacerdote fué trasladado al Hospital, y el aldeano detenido y reducido á prisión.

Accidente de aviación. SAINT-MALO 25. En el Concurso de hidroaeroplanos verificado en esta ciudad, el aviador Mesguich cayó sobre las rocas, fracturándose una pierna.

Visita real. PARÍS 25. 23. Según Excelsior, su corresponsal en Roma dice que se ha decidido ya la visita de los Soberanos italianos á la familia imperial rusa.

Falta solo determinar la fecha.

Marruecos. La situación del Imperio. Insuficiencia de las tropas francesas. PARÍS 25. El Matin publica un artículo del general Brunet, comandante de la 3.ª brigada de Infantería, en el que declara creer insuficientes las actuales tropas francesas de Marruecos.

«Nos veremos obligados—dice—á emplear tropas bisonas, incapaces de soportar una campaña que será tan larga como la de Argelia.»

El único medio de salir del conflicto es echar mano de la tropa negra, que, bien aleccionada, es capaz de conquistar Marruecos.»

La sublevación de Marrakesh. El paradero del ómnibus. TÁNGER 25. 11.15. Sigue ignorándose la suerte del ómnibus, el teniente y los dos médicos franceses que se refugiaron en la alcazaba del Glaui, en unión de éste.

Descombase de que pueda ser intentada su liberación, pues toda la región de Marrakesh está sublevada en contra de Francia, como pudo comprobarse por el hecho de que al dirigirse hacia Saff los individuos que con El Glaui están actualmente en su alcazaba, fueron atacados por los kabileños de aquella región, obligándoles á retroceder y refugiarse en dicha alcazaba.

Lyautoy va al. TÁNGER 25. 11.42. El general Lyautoy ha inspeccionado en Mehra-Be-Abu las fuerzas al mando de los tenientes coroneles Lavy y Joseph, que, unidos á las del coronel Mangin, debían partir sobre Marrakesh.

En vista de que cree estas fuerzas insuficientes para la operación que intenta, ha consultado con el Gobierno francés, esperando su resolución, para esquivar así su responsabilidad.

La columna Mangin. Marcha de El Hiba. TÁNGER 25. 12.24. Por referencias de Mequinez se sabe que la línea Mequinez-Fez está amenazada por dos numerosos grupos rebeldes.

El coronel Mangin ha tomado medidas conducentes á evitar el avance de las fuerzas de Muley Hiba, á quien pretende batir en Mechza-Be-Abu.

Las fuerzas de que dispone Mangin son: Cinco batallones y un importante núcleo de indígenas leales, al mando del teniente coronel Joseph.

El califa de Muley Hiba se ha replegado, ante la marcha de los franceses, hacia el zoco Arbá, de Rechanna, al Sur de Sefra.

Muley Hiba, con el resto de sus partidarios, ha salido de Marrakesh, hacia el Sur del zoco Arbá.

En el Uarga. La columna Poit. TÁNGER 25. 13.15. La columna del coronel Poit, después de ser reforzada, avanzó hacia el Uarga, en persecución del roghí, sin que hasta el presente se sepa la huya encontrado.

En Fez se cree que la harka del roghí se ha disuelto.

En virtud de esta creencia, acaso se suspendan las operaciones por esta parte, dedicando toda la atención y el mayor número de fuerzas posible á la persecución de Muley Hiba.

Telegramas de Lyautoy. Operación combinada. PARÍS 25. 14.23. Ha recibido el Gobierno un telegrama del general Lyautoy, con fecha 24, diciendo que fueron divisados el día 22 contingentes de los afectos á El Hiba, que se dirigían hacia Meckra.

Añade que el califa de dicho pretendiente ha llegado ya á 30 kilómetros al Norte de Marrakesh, en vista de lo cual han sido tomadas por el coronel Mangin las oportunas disposiciones para entrar en contacto con el enemigo y asegurar, si llegase el caso, la reunión de las fuerzas que manda, con la columna de policía que salió del zoco El Tia, de Sidi-Ben-Nour.

En la región de Dukala. Varios combates. Los súbditos franceses. CASABLANCA 24. 18.30. La columna mandada por el coronel Mangin, que opera en la comarca Dukala, atacó anteayer á las fuerzas que escoltan al pretendiente Hiba.

Al día siguiente trabó nuevo combate contra aquellos contingentes, durante una marcha hacia el Oeste, realizada con objeto de unirse con la columna del coronel Joseph. Durante estas dos acciones tuvieron las

BILBAO FESTIVAL MUSICAL

LA PLAZA DE TOROS

Con grandísima brillantez se ha celebrado el festival musical, que con tanta impaciencia era esperado y que constituyó un formidable y decisivo éxito.

Tuvo lugar el festival en la Plaza de Toros, que resultó pequeña, pues, á pesar del mal tiempo, el público la llenó por completo, siendo muchas las personas que no pudieron entrar.

Tomaron parte en el festival las bandas municipal de Bilbao, de Santa Cecilia, de Santurce, de Galdacano, de Giecho, de Deusto, la militar del regimiento de Garelano y la republicana de París, venida con este objeto.

Al presentarse en la Plaza, desfilaron, siendo aplaudidas por el público.

La banda de París ocupó un artístico templo levantado en el centro del anfiteatro, decorado con banderas españolas y francesas, guirnaldas y garrantes.

En el concierto interpretó piezas musicales de Berlioz, Wagner, Saint-Saens y otros compositores, siendo oyada.

Al final, interpretó la Marcha Real española, que el público escuchó en pie y acrobático, y luego, el Guernikako Arbola, que fué frenéticamente aclamado, y la Marsellesa.

El festival resultó brillantísimo en extremo.

Por la noche ha habido conciertos públicos, que estuvieron concurridísimos.

Otro dará mañana al mediodía la banda republicana, que por la tarde saldrá para París.

De avisección. BILBAO 25. 22.45. A las diez de esta mañana celebróse la sesión extraordinaria de aviación, que resultó algo deslucida, por la pertinaz lluvia que cayó.

Volaron Garnier y Legagneux, durante seis minutos, alcanzando una altura máxima de 120 metros.

Garnier ha marchado á Logroño.

La cosecha mundial de trigo. No se puede aún precisar por modo exacto la cuantía de la cosecha triguera en el mundo.

En algunas de las estadísticas más recientes: El Dornbusch cree que Europa ha cosechado este año cuatro millones de quarters (de 2,900 hectolitros) más que en 1911.

Un periódico americano, El Herald of Connecticut, afirma que América obtiene nueve millones más de quarters que el año anterior.

Otros periódicos dan para el Asia una disminución de un millón de quarters, y para África y Oceanía, juntas, un millón más de quarters.

El resumen de estos cálculos da á la cosecha mundial un aumento supuesto de 3 millones más de quarters; es decir, que se tasa la recolección universal en 470.657.000 quarters.

En cambio, un periódico inglés supone que sólo ascenderá á 441 millones.

De modo que aún no se ve el modo de depurar la verdad.

UNA FIESTA DE CARIDAD. En el Colegio de Santa Isabel se celebró ayer tarde una hermosísima fiesta de caridad.

Repartíronse mil bonos á los pobres del distrito, consistentes en un pan, arroz, bacalao, judías y dos reales en metálico.

Las encargadas de tan caritativa misión eran las señoras de González y Maestre y las señoras de los Codos, Angulo, De Gabriel, Gómez, Granda, Valdivieso (Dolores y María), Boado y Martínez.

Asistieron á la fiesta el alcalde, Sr. Ruiz Jiménez; el concejal Sr. Alvarez Arranz, el teniente de alcalde del distrito, Sr. Sáinz; el conde de San Ildefonso, Sr. Marroig y Barceló y otras muchas distinguidas personas.

Amenizó el acto la banda del Asilo de la Paloma, que fué obsequiada con espléndida merienda por el teniente de alcalde señor Sáinz.

La fiesta resultó tan sencilla como comovedora.

BERLÍN. POR TELÉGRAFO. La salud del Kaiser. BERLÍN 25. 14. El Emperador continúa fuertemente acatarrado, pero sin inspirar cuidadosos temores.

Cuestiones de etiqueta. BERLÍN 25. 16. Guillermo II ha modificado la etiqueta palatina en la parte relativa á la asistencia de las señoras á los actos oficiales y ceremonias de la Corte imperial.

Desde ahora, la Emperatriz acompañará al Kaiser en estos actos y podrán asistir también las señoras de los ministros, altos funcionarios, etc.

El descanso dominical

BARCELONA 25. 20.10. En el Círculo tradicionalista de la calle de Ruiz de San Juan, donde debía celebrarse hoy el sorteo de una pistola Browning, se dió cuenta esta tarde de la prohibición hecha por el gobernador, denegando el permiso para dicho acto. En vista de ello, se sorteo un ejemplar de la obra de Cirici Ventalló y Arrufat, titulada La República en 19...

El descanso dominical. BARCELONA 25. 20.10. En la Asociación de dependientes de comercio se ha celebrado esta tarde un mitin para pedir el exacto cumplimiento de la ley del descanso dominical y la fijación del trabajo máximo. Se acordó dirigirse al Gobierno pidiendo exijan las autoridades á los patronos cumplan con la ley del descanso dominical.

Palma de Mallorca. PALMA DE MALLORCA 25. 22.30. Hoy han celebrado los dependientes de comercio de esta ciudad un mitin para pedir el exacto cumplimiento de la ley del descanso dominical y la concesión de la jornada máxima del trabajo de diez horas.

Ha producido extrañeza que la patronal organizadora del mitin haya acudido á demandar la cooperación de oradores socialistas.

TOROS Y TOREROS

Algabeño II, Corcelito y Paco Madrid

TOROS: SEIS DE CONCHA Y SIERRA



(Dibujo de R. MARIN)

Ovación a Paco Madrid, por la estocada al tercer toro.

En brazos de los monos pasa a la enfermería, oyendo muchas palmas. El toro se acuesta, y vamos al Quinto.

Cerillero; negro, bragao. Corcelito quiere lancear, pero el bicho dice que no.

A fuerza de echarle los caballos encima toma las puyas de reglamento. ¡Qué aburrimiento!

Y seguimos aburriéndonos en el segundo tercio por la pesadez de los rehileteros y la mansedumbre del toro.

Coge Corcelito la flámula y da dos ó tres pases muy buenos; pero después... mejor será no detallar.

Un pinchazo entrando de cualquier manera (¡qué miedo hace, amiguito!), más pases, y media en su sitio, que no mata, porque ha de volver a la carga con un nuevo pinchazo que no quiero calificar.

Aburrido, el animal se acuesta. ¡Gracias a Dios!

Sexto.

Este toro, que es el más chico de todos, se porta mejor que ninguno, dejando dos sardinas para el arrastre.

Paco Madrid torea con estilo, haciendo cosas de maestro. ¡Bien!

El segundo tercio pasa fú ni fá. Y sale el hombre de los riñones. Pocos, muy pocos pases, pero alardeando en todos de valor, emplea el de Málaga en su faena.

Corcelito torea a la verónica, aguantando muy bien, por lo que el chico de Granada escucha bastantes palmas.

Este Bravo se empeña en dejar mal a los que le bantizaban, y se llama andana en lo de acudir a los piqueros. El usía le condena al tueste.

Los chicos de turno se encargan de cortar la sentencia, lo que hacen con bastante deficiencia.

Y sale Corcelito a entenderse con el tostado.

Los primeros pases que receta el niño da con la izquierda y muy cerquita. En uno natural sale achuchado de verdad, librándose de un perance por el toro le desprecia.

El resto de la faena es de un principiante, pues en cada pase le vemos con la piel agujereada a fuerza de echarse el toro encima. Una de estas veces sale por los aires, no sufriendo una cornada gracias a lo bien colocados que estaban Carranza y Paco Madrid, que le hicieron un gran quite.

Puesto en pie, el Ibañez se va al toro, y sin más preámbulos arrea una estocada, que resulta perpendicular y delantera. Intenta el descabello y acierta a la segunda. (Palmitas y de lo otro.)

Tercero.

Desperdicio; negro zaino, alto de agujas y bien plantado. Un precioso toro. El de Málaga lo lancea muy quieto y sabiendo lo que se trae entre manos.

El bicho acude a los de arriba con poder, y derriba con estrépito. Hay buenos quites de los maestros, destacándose Madrid.

Torrito de Málaga y Doble parean feamente. Cambiado el tercio, sale Francisco a entenderse con su enemigo.

Ejecuta una faena muy breve, pero valiente, y en cuanto el bicho junta las manos, entra más derecho que una vela y arrea una monumental estocada que echa patas arriba al bicho.

Una ovación enorme suena en toda la Plaza, y diez mil páñuelos piden la oreja para el valiente matador. ¡Viva Málaga!

Cuarto.

(Sigue la ovación a Paco Madrid.) Baratero; negro, gacho, y fo. Algabeño II lancea algo movido (fesos pases), y sin que veamos nada de particular.

El toro acude pronto y bien a los del castoreño. Hay una definición caballar. Con los rehiletes, únicamente Bizoqui de la gran par.

Carranza pasa de muleta algo desconfiado, no habiendo en toda su labor más que dos pases corriendo la mano como los buenos.

Un pinchazo bueno, saliendo achuchado. Más pases y entrando desde muy largo metió todo el estoque, resultando atravesado y saliendo campaneado aparatosamente.



R. MARIN

Una vara en el cuarto toro.

En su segundo, después de un trasteo vistoso, pero movidillo, agarró un sablazo, tendido y atravesado, que acabó con el bicho.

Regaterín obtuvo una formidable ovación en su primer bicho, que era buey, corriendo la oreja. Su faena fue de valiente, toreando de cerca y apretándose. En seguida se tiró con un estupendo volapié, que tiró patas arriba al cornúpeto.

Al segundo, al que banderilleó, lo toró con poco lucimiento, tratando sólo de ponerle en condiciones, y en cuanto lo creyó conseguido, largó una estocada perpendicular y un descabello.

Rodolfo Gaona dio a su primer toro un magnífico cambio de rojillas, escuchando una ovación. A la hora de matar muleteó muy parado, dando el pase de la muerte, y pinchó en hueso, rematando de una estocada delantera.

Al que cerró plaza lo mató de un buenísimo volapié, cobrado después de una faena sosa. (Ovación.)

EN MÁLAGA

Conejito, Lagartijillo, Mazzantinito y Punteret. MÁLAGA 25.

En la segunda corrida de estas fiestas se ha lidiado ganado de Anastasio Martín. La entrada ha sido floja.

El primer toro, que resultó bravo, tomó siete varas, matando un caballo; después de banderilleado medianamente, Conejito hace una faena desgraciadísima, demostrando gran pánico. Por fin da media estocada mala e innumerables intentos de descabello. (Pitos.)



Cogida de Pedro Carranza en el cuarto toro. (Dibujo de R. MARIN)

El segundo toro toma cinco varas, matando un caballo; después de banderilleado, Lagartijillo hace una faena regular, terminando con una estocada baja. (Silencio.)

El lidiado en tercer lugar tomó ocho puyazos, matando también un caballo; bien banderilleado, Mazzantinito hace una faena vistosa y apretada, dando un buen pinchazo y terminando con media delantera.

El cuarto toro toma, a fuerza de meterle caballos, cinco puyazos, matando uno de aquellos.

Punteret hace una gran faena de muleta y a media, estocada superior. (Ovación.) Manso resulta el quinto toro, que toma cuatro varas, matando dos caballos.

Conejito trata de desquitarse de la faena anterior, haciendo una faena valentísima para rematar con media caída después de dos pinchazos buenos.

El sexto toro tomó cinco puyazos, matando dos caballos. Lagartijillo hace una faena inteligente, quitándose el enemigo con una estocada delantera.

El séptimo es fogueado por no tomar más que dos varas. Mazzantinito muletea valiente, casi de noche, dando un pinchazo y una buena. (Palmas.)

A causa de no verse ya la lidia, la corrida fue suspendida sin lidiarse el octavo toro, produciéndose con este motivo un gran escándalo.

El público ha salido aburrido de la corrida.

EN EL PUERTO

Machacuito y Gallito. Toros de Campos. PUERTO DE SANTA MARÍA 25. 20.30.

Los toros de Campos, lidiados esta tarde, han cumplido, sin que ninguno de ellos demostrase excesiva bravura.

Machacuito y Gallito, muy valientes y trabajadores. Rafael González toreó a su primero con nases naturales, dando media estocada tendida, dos pinchazos en lo alto y media superior, que fuitiqué.

De su segundo se desahizó de una estocada tendida y un descabello. Al tercero, después de breararlo muy bien y muy valiente, le propinó media estocada en las agujas, desplomándose el bicho y oyendo el diestro una ovación.

Gallito desahizó a su primero de dos pinchazos y media delantera. En el segundo hizo una magistral faena, que remató con media estocada en la cruz. (Ovación y oreja.)

Este toro cogió al banderillero Blanquet por una nalga, produciéndole una herida de 10 centímetros de profundidad por cuatro de extensión. El pronóstico es grave. Gallito terminó con la corrida dando un pinchazo y dejando medio estoque en las agujas del toro que cerraba plaza. Rafael fué sacado en hombros.

EN ALMAGRO

Pastor y Bombita Chico. Toros de Nandín. ALMAGRO 25. 21.20.

En la Plaza, un lleno. Los toros, cumplieron. Vicente Pastor, superiormente, oyendo una ovación en su primero y cortando la oreja de su segundo. Bombita Chico quedó bien; mejor en su primero, en el que hizo una faena lucidísima, corcada con olés.

EN ALCALÁ

Ganado de Peñón, Minute y Malla. ALCALÁ 25. 20.45.

Toros de Peñón, regulares. Minute recibió una pita en su primer toro, siendo ovacionado en el segundo y cortando la oreja del tercero, al que despachó de una estocada superiorísima. Bregando muy trabajador, y valiente con la muleta.

Malla tuvo una buena tarde, toreando bien de capa y haciendo quites muy oportunos. Con la muleta, muy valiente, y muy acertado al herir, habiendo escuchado tres ovaciones en sus tres toros.

EN SEVILLA

Vázquez, Posadas y Belmonte. SEVILLA 25. 19.15.

Novillada de hoy: seis del duque de Tovar, chiquitines, pero muy nobles, sobresaliendo por su bravura el tercero.

Vázquez, muy bien. Posadas, superiormente, dando a su primero un volapié monumental.

Belmonte, superiorísimo toreando; bien con el estoque. Al último toro de copa y muleta magistralmente. (Ovación constante y música.)

Vázquez y Posadas sufrieron seídas cogidas, pero resultaron ilesos. La entrada, un lleno completo.

EN HUELVA

Los zagales sevillanos. HUELVA 25. 21.10.

Los novillos lidiados esta tarde, blandos y mansos; dos fueron fogueados. Limeño, superior en sus dos primeros toros, quedando bien en el tercero.

Gallito Chico estuvo colosal en dos de sus bichos. En el otro cumplió. El público, muy satisfecho.

EN ZARAGOZA

Cogida de Ibarondo. ZARAGOZA 25. 21.35.

La novillada de esta tarde ha sido un continuo escándalo. Se lidiaron cuatro bichos y el público descontento por la labor de los diestros, se echó al suelo.

El sevillero Ibarondo recibió un puntazo en el muslo. El sobresaliente, Herrero, se desahizó de los bichos a fuerza de pincharles en todas partes.

EN COLMENAR

Cogida de Peribáñez. COLMENAR 25. 21.20.

Toros de Félix Sanz, buenos. Seguridad trabajador bregando, pero desgraciado a la hora de la verdad.

Pacomio Peribáñez tuvo que torear toda la tarde bajo la impresión que le causó la cogida de su hermano Tomás en el primer toro.

La cornada la sufrió el infeliz diestro en el vientre. Tiene cinco centímetros de extensión, y hay salida de los intestinos. Grave.

LAS HUELGAS

FOR TELEGRAMA El conflicto se agrava cada vez más. GIJÓN 25. 14.35.

El conflicto de la Duro-Felguera empeora. Calcélese se tardará un año en poner en presión un nuevo alto horno para 150 toneladas diarias de fusión. El horno apagado hoy producirá no toneladas.

Los mineros no se muestran decididos a secundar a los huelguistas. Conferencia con el gobernador. OVIEDO 25. 17.30.

El gobernador ha conferenciado con el presidente de la Sociedad Duro-Felguera, quien se manifestó que la Compañía había acordado clausurar la fábrica por plazo indefinido.

Los tranviarios. MURCIA 25. 18.45.

Se han reunido los tranviarios para contestar a las bases propuestas por el director de la Compañía.

Se acordó pedir que los sueldos por categorías sean de doce, once y diez reales, quedando en el ejercicio de los operarios enfermos las multas que se impongan al personal.

Si el Comité de la Compañía en Bruselas no acepta esta fórmula, se declarará la huelga el próximo día 6, en que empiezan las fiestas.

Los dependientes. Un mitin. SEVILLA 25. 22.

Los dependientes de comercio han celebrado esta tarde un mitin de protesta contra el incumplimiento de la ley del descanso dominical.

También acordaron pedir la reglamentación de las horas de trabajo, reduciéndolas a diez.

Ministerio de la Guerra. Real decreto concediendo la gran cruz de la Orden del Mérito Militar al viceministro D. Antonio Perea y Orío, marqués de Arellano.

Otro haciendo merced de hábito de caballero de la Orden militar de Alcántara a D. Vicente Cabeza de Vaca Fernández de Córdoba Morales y Bernaldo de Quirós, marqués de Portago, grande de España, senador del Reino y maestrante de Granada.

Otro ídem íd. íd. de la ídem íd. de Calatrava a D. Miguel de Rojas Moreno Galiano y Pérez de Vargas, marqués del Bosque de Arés, grande de España.

Otro ídem íd. íd. de la ídem íd. de Sanja a D. José de Rojas Moreno Galiano y Pérez de Vargas, conde de Casas Rojas.

Otro ídem íd. íd. de la ídem íd. de Alcántara a D. Carlos de Rojas Moreno Galiano y Pérez de Vargas, conde de D. Trellellano.

Ministerio de Marina. Real orden convocando a oposición para proveer cuatro plazas de escribientes de segunda clase del Cuerpo de Auxiliares de oficinas.

Ministerio de la Gobernación. Real orden declarando de utilidad pública el establecimiento proyectado para la explotación de las aguas minero-medicinales que emergen en terrenos de la propiedad de don Dionisio Cárubay, en término de Fontibre, Ayuntamiento de Campoo, partido judicial de Reinosa, provincia de Santander.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. Real orden resolviendo el expediente instado por los herederos de D. Justo Sales y Esteban, catedrático que fué del Instituto de San Isidro, en solicitud de que se les abone el sexto quinquenio que dejó vencido su sueldo.

Ministerio de Fomento. Real orden resolviendo expediente instruido a instancia de la Sociedad de seguros la New York, solicitando que se autorice el canje de las pólizas suscritas en Francia por españoles asegurados en dicha Sociedad, allí residentes, que trasladen su domicilio a España, por pólizas españolas.

Otra disponiendo se considere definitivamente delegada la autorización solicitada por la Asociación Nacional Agrícola, de Málaga, para realizar operaciones de seguros con arreglo a la ley de 14 de Mayo de 1908.

MARINA NOTICIAS

Ha fundeado en Cádiz el Lobo. —Ha salido de la bahía de Cádiz para el arsenal, el Bonifaz.

—Ha entrado en el dique de la Carraca el Bonifaz, al mando de San Felix de Guixols, el Temerario.

—Ha fundeado en Bilbao el torpedero número 41. —Ha salido de Melilla para Tánger el Extremadura.

—Ha salido de Cádiz, regresando poco después, el Ponce de León. —Han salido del dique del Ferrol el Delphin, el Dorado y el Gavota.

EN LA CIUDAD LINEAL

Campeonato de luchas greco-romanas

Table with columns for names (Vercel, Ivánhoff, Anglio, Roser, Esson, Salvaador, De Biaz, Vazco, Ochoa) and rows for results (V, D, etc.)

V, VICTORIAS.—D, DERROTAS. Las líneas horizontales indican que el vencedor, así sirven para indicar con quién obtuvo el vencedor la victoria o quién le derrotó.

Cuando el campeón escocés Esson fué vencido en lucha noble y correcta por nuestro compatriota el vasco Ochoa, retó a todos los luchadores de este campeonato a un encuentro de lucha libre, que fué aceptado solamente por el vasco.

Entonces surgieron las controversias sobre si debía permitirse o no el encuentro de lucha libre entre Ochoa y Esson.

Las opiniones se dividieron al juzgar este asunto. Nadie llegaba a entenderse. Entonces el árbitro de este campeonato, Sr. Vylé, acordó que dos luchadores, Ivánhoff y Vance, hicieran una demostración de lucha libre, para que el público apreciara lo que son estas clases de luchas.

Y así, antes del encuentro entre Anglio y De Riatz, salieron al tapiz los señores Vance e Ivánhoff para hacer la demostración de lucha libre.

En esta clase de luchas valen todas las llaves, excepción de la doble presa de cabeza y ésta porque pudiera ocasionar la ruptura de la columna vertebral del luchador apreado.

Sabiendo nosotros esto pensábamos que esta clase de lucha era tan bárbara que no debía autorizarse, por ser facilísimo que uno de los luchadores resultara con un brazo roto, una pierna partida, quebrado...

Ahora, después de ver la demostración que tuvieron a bien hacer el rusito y el belga, seguimos opinando lo mismo, a pesar de que los luchadores llegan a hacer figuras mucho más bonitas que en las luchas greco-romanas y a pesar también de la opinión de Vance, el campeón belga, y de otros inteligentes que aseguran no hay peligro alguno para los combatientes en la lucha libre.

Claro que en contra de esas opiniones hay otras autorizadísimas, que aseguran que la lucha libre es bárbara, que en ella han sufrido accidentes irremediables hombres de fuerza poderosísima, y que el mismo Malvink, el campeón armenio de esa lucha salvaje, anda hoy loco, haciendo atrocidades por esos escenasos, porque ha perdido el equilibrio mental para siempre en los años que duró su hegemonía bárbara en Europa.

Volamos, pues, porque no se celebren las luchas libres, y pedimos al gobernador, al jefe superior de Policía ó a quien correspondiera, que si alguno trata de organizar esa clase de luchas, no las autorice.

Ivánhoff y Vance, en la demostración estuvieron como quien son: correctos y nobles.

Venció el ruso, por una presa de tijera en tierra, en cinco minutos veinte segundos. Ambos luchadores fueron aplaudidos.

Vino después el interesante encuentro entre el formidable Anglio y el pequeño De Riatz.

A poco de comenzar el asalto, el martiniqués hizo al suizo dos presas, seguiditas de cabeza, que De Riatz se quitó con relativa facilidad.

Transcurridos los diez minutos del primer asalto, el árbitro ordenó friccionar a los luchadores y darles un descanso de un minuto.

Volvieron al tapiz los combatientes, y al intentar Anglio una presa de brazo rodado, De Riatz llevó al negro, empujándole, puestas las manos en la barbilla del martiniqués, hasta las cuerdas, pretendiendo el suizo arrojarse al público al negro.

Esta salida de tono de De Riatz fué protestada justísimamente. El árbitro sonó el silbato, suspendiendo el combate y ordenando a los luchadores que volvieran al tapiz, y al volverse de espaldas De Riatz, para marchar a la alfombra, Anglio lo toma de cintura, pero el suizo se vuelve, y al caer los dos al suelo, queda encima del martiniqués, obligándole a dar con las espaldas en el tapiz.

El árbitro se por buena la derrota, y el público no se conforma, y chillá y protesta largo rato.

Yo declaro francamente que no soy inteligente en el deporte; pero se me ocurre preguntar: Después de sonar el silbato el árbitro, ordenando cesar el combate, ¿está dentro del reglamento por que se rijan estas luchas que puede volver a comenzar sin que el árbitro vuelva a dar el aviso para que siga el encuentro?

¡Eoy lucharán! Salvador y Esson. Roser e Ivánhoff. Mañana martes, Vervet y Ochoa; el miércoles, De Riatz y Ochoa, y el jueves, último día de luchas, Vervet y De Riatz.

Creemos que el Campeonato, hoy, irá a manos del suizo De Riatz, y que el segundo puesto será para el vasco Ochoa. ¿Acertaremos?—J. T.

PORTUGAL

FOR TELEGRAMA TUY 25.

El Tribunal marcial de Cabeciras dos Bastos, juzgó ayer a 18 monárquicos, siendo condenados 13 a seis años de prisión y diez de destierro ó a veinte de destierro. Uno de ellos fué absuelto, y los demás condenados a distintas penas.

En Celorico do Bastos fué preso el conocido abogado Antonio de Mottas.

Absolvióse á Elvira y Elisa Miranda, que estaban presas desde la última conspiración monárquica.

En Braga sigue funcionando el Tribunal marcial.

Varios sacerdotes, aprobados sin plaza, en las últimas oposiciones a curas castrones, han acordado elevar una instancia al señor Obispo de Sión, suplicándole se sirva darles plaza, dirigiendo otra, con el mismo objeto, al ministro de la Guerra.

Los que quieran adherirse, pueden hacerlo en el Ceitro Burgales, Carreras, 6, donde estarán expuestas las instancias hasta el 1 de Septiembre. Los de provincias pueden hacerlo por carta.

GUISANTES TREVIJANO

MEJORES QUE FRESCOS PREPARADOS SIN COLOR ARTIFICIAL

En el mes de Octubre se inaugurará el nuevo colegio que los padres agustinos han construido en la calle de Valverde, 17, y Barco, 20 y 22. Durante el próximo curso de 1912-1913, sólo se darán clases de primaria, elemental y superior y el primer año de bachillerato.

Pidanse reglamentos al director, padre Zacarías Martínez Núñez, Valverde, 17.

Por la Inspección de Sanidad exterior se anuncia el haber ocurrido casos de cólera en la ciudad de Cagliari (isla de Cerdeña).

EL MEJOR VINO PINEDO

La Gaceta publica los siguientes nombramientos de personal subalterno del ministerio de Instrucción pública: Dirección de primera enseñanza.—Nombrando auxiliares de la Sección de Ciencias de las Escuelas Normales superiores de maestras de Avila, Ciudad Real, Guadalajara y Logroño, a doña Adelaida Díez y Díez, doña Victoria Adrados e Iglesias, doña Pilar Barberán y Tros de Harduya y doña Josefa PÉ rez Solsana.

Nombrando auxiliar de la Sección de Letras de la Escuela Normal superior de maestros de Alicante, a D. Félix Foné y Vergés.

ESCORIAL

Colegio de Alfonso XII de 1.º y 2.º enseñanza, dirigido por los PP. Agustinos. Sanatorio para los niños se puede llamar este Colegio por la amplitud de sus salones, clases y sitios de recreo y las excelentes condiciones climatológicas de la sierra de Guadarrama. Posee magníficos gabinetes de Física e Historia Natural, dotados por Su Majestad Don Alfonso XIII.

PIDANSE REGLAMENTOS

EL CANAL DE PANAMÁ

POR TELEGRAMA EL "BILL". WASHINGTON 25. 12.10.

El presidente de la República ha firmado anoche el bill del Canal de Panamá.

La política de un Gobierno. WASHINGTON 25.

En una memoria que acaba de enviar al Consejo de ministros, declara el presidente de la República que la política del Gobierno en lo que al Canal de Panamá se refiere, es y debe ser la siguiente:

Dicho Canal será neutro. Gozarán en él todas las naciones igualmente de trato tanto tiempo como observen las reglas adoptadas por los Estados Unidos, las cuales no afectan a las concesiones que pueda hacer un Estado a sus súbditos, sino al trato otorgado a las naciones extranjeras.

El convenio concertado respecto al referido Canal no opondrá, pues, ningún obstáculo a que las demás potencias concedan cuantas ventajas quieran a aquellos barcos cuyos pasen por el mencionado Canal.

Los Estados Unidos no han renunciado el derecho que les asiste para reglamentar su comercio.

Notas de sociedad

Mañana martes, festividad de San Agustín, celebrará sus bodas, entre otras señoras, la duquesa de Lécera y la señora viuda de Martín Montalvo.

También los celebrarán el ministro de la Guerra, general Luque; los marqueses de Miravalles y de la Conquista; condes de Aguilar de Inestribles, Malladas, Montetrón y Alba de Yeltes; barón del Sacro Lirio, y Sres. Loygorri, León y Castillo, Silveira, Lhardy, Retortillo y Macpherson, Vázquez Armero, Gómez Arbo, Retortillo León, Martí Montalvo, Casani, Drake de la Cerda, Fernández Durán, Pérez de Vargas, Manso, Laserna, Figueroa y Alonso Martínez y Alexandre.

En el próximo mes de Septiembre se celebrará la boda de la bella señorita Antonia Cortés, hija del difunto general del mismo apellido, con el alcalde de Madrid y senador vitalicio, D. Joaquín Ruiz Jiménez.

Ha sido pedida la mano de la señorita Amalia Rodríguez Jaén, sobrina del exministro D. Amalio Gimeno, para el capitán de Ingenieros D. Andrés Fernández Albalá.

La boda se celebrará en Noviembre. —En Bayona falleció el día 21 el señor D. Pedro Gordón y Dávila, perteneciente a distinguida familia. El cadáver ha sido trasladado a Madrid, y ayer mañana recibió sepultura en la Sacramental de San Lorenzo.

—Con motivo de haberle sido concedida la merced de hábito de la Orden militar de Alcántara, está recibiendo muchas felicitaciones el exalcalde de Madrid, marqués de Portago.

—Las demás mercedes de hábito concedidas últimamente por S. M. el Rey, son la de la Orden de Calatrava, a D. Miguel de Rojas Moreno Galiano y Pérez de Vargas, marqués del Bosque de Arés, grande de España, y las de Santiago de Alcántara, a los hermanos de éste, D. José y D. Carlos, conde de Casa-Rojas y de Torrellano, respectivamente.

—Se encuentra instalada en su casa de Pozuelo la familia de D.

TEATROS

Abrió sus puertas el 12 de Octubre. La primera obra que se pondrá en escena será la producción del inmortal Calderón A secreto agravio, secreta venganza, refundida por Luceño.

Lameana, Guillermo Mancha, Ricardo Marchante, Francisco Molero, Felipe Palma, Ángel Sala, Cástor Sapeña y Ricardo Simó Raso. Apuntadores: Carlos Avalos, Cándido Gómez y Emilio Girón.

Actores: Balasabre, José; Blanca, Rodolfo; Guillot, Jenaro; Hernández, Antonio; Lorente, Enrique; Mercedón, Tomás; Rodríguez, Fermín; Serrano, Laureano; Uliverrí, Severo.

Las listas de las compañías que han de actuar en Eslava y el Gran Teatro no las publicamos, por ser las obras que en los mismos se representarán tales, que no hay manera posible, bajo ningún aspecto, de aconsejar su asistencia a las mismas.

EL PRESUPUESTO DE 1912

Según los estados que publicó ayer la Gaceta, de la Intervención general de Hacienda, los ingresos líquidos obtenidos por valores de las contribuciones, rentas e impuestos durante los siete primeros meses del año actual, con inclusión de los realizados por recargas de ejercicios cerrados, se elevan en total a la cifra de 620.798.890 pesetas.

La temperatura

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 19 grados sobre cero. A las doce, 25 grados sobre cero.

LA GACETA DEL NORTE

SE VENDE EN MADRID EN LOS KIOSCOS DE LA CALLE DE ALCALA, FRENTE AL CAFE FORNOS, Y FRENTE A LAS CERCAS DE SAN JUAN DE LOS RIOS. EN EL KIOSCO DE EL DEBATE: EN EL PRIMER PUESTO DE PERIODICOS DE LA CALLE MAYOR Y EN EL CAFE CORREOS, DE LA PUERTA DEL SOL.

Religiosas

Santos y cultos de hoy. Santos Cefirino, papa; Ireneo, Segundo, Alejandro, Constantino, Victoriano, Adrián y Victor, mártires, y Santos Rufino y Felix, confesores.

LA EDITORIAL VIZCAINA

Trabajos de remiendo, desde los más baratos a los más lujosos. Grandes ediciones. Las más modernas máquinas de imprimir, planas y rotativas. Los últimos modelos de linotipias, encuadernación y estereotipia.

Juan Carrara é Hijos

Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina. Próxima salida (salvo cancelación ó variación) PARA SANTOS Y BUENOS AIRES 6 de Septiembre el gradioso paquete italiano «RAVENNA» (doble hélice).

Ayudante O. P.

Omnibus a las estaciones. Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, a las estaciones del Norte y Mediodía ó viceversa, tres pesetas.

LA GACETA DEL NORTE

SE VENDE EN MADRID EN LOS KIOSCOS DE LA CALLE DE ALCALA, FRENTE AL CAFE FORNOS, Y FRENTE A LAS CERCAS DE SAN JUAN DE LOS RIOS.

BOLSA DEL TRABAJO

Albaniles: Principiante, 1. peón de mano, 6. peón suelto, 1. estuquista oficial, 1.

La Editorial Vizcaina

AGREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido a numeroso é instruido personal.

Gran Relojería de Paris

VELAS DE CERA PARA EL CULTO. CHOCOLATES. QUINTÍN RUIZ DE GAUNA VITORIA. PADRE CIRERAR. "La previsión del tiempo." Este título sugestivo, correspondiente a un admirable tratado, en que la pluma del sabio jesuita, padre Cirera, da á conocer cosas admirables y curiosísimas, producto de un esfuerzo constante, al que auxilian todos los medios de investigación científica, reunidos en el Observatorio del Ebro (Tortosa).

LA PRENSA

AGENCIA DE ANUNCIOS DE BARCELONA. MADRID. Combinaciones económicas de varios periódicos. Fianzas y presupuestos de publicidad para Madrid y provincias. Grandes descuentos en aquellos de duración novenario y aniversario.

ESPECTACULOS

PARA HOY. COLISEO IMPERIAL.—(Concepción Jerónima, 8).—Dos grandes secciones de películas. Fianzas y presupuestos de publicidad para Madrid y provincias.

Folleto de EL DEBATE (113)

Nicolás Nickleby por CARLOS DICKENS. realidad horrible. ¡Oh! Sí, la veo, la estoy viendo sentada delante de mí. He ahí los graciosos contornos de sus formas seductoras. ¿Cómo no reconocerla? Solamente ella tiene esos encantos. No, no me habéis de los contornos de mis dos condensas, desnudas de toda gracia, ni me de la vida más fea que las dos condensas juntas. ¡Ah! Es ella, ella, la embriagadora belleza de mi vida, que no me permite enojarme ni aun en este momento de prueba. Pero, ¿qué he de hacer si la adoro?

yo... yo sólo seré un cadáver. ¡Oh! Muchas mujeres lindas llorarán; y ella... ella se reirá como un diablo. —¡Alfredo! ¡Qué cruel eres!—exclamó la seductora viuda; que no pudo ya contentarse ante un cuadro tan triste, y se puso á sollozar amargamente. —¡Me llama á mí cruel! Ella, que va á hacer de esta persona, que no es tan despreciable, un cadáver frío, húmedo, feo. —Bien sabes, Alfredo—repuso la modista,—que se me parte el corazón siempre que me hablas de estas horribles cosas. —¿Y qué?—preguntó Alfredo.—¿Quieres que viva yo para ser el objeto de tu desconfianza? ¿Qué? ¿Habrá yo cortado en no sé cuántos pedacitos mi corazón para dárselos uno tras uno á una mujer tan diabólicamente encantadora y bella, y venir á ser objeto vil de sus sospechas? Un diablo; eso no; es imposible; imposible. ¡Pues no faltaba más!

Pero M. Mantalini volvió á las andadas, declarando que vivía con el mayor placer á pan y agua; pero que no podía resignarse á ser objeto de desconfianza por parte de una persona á quien él amaba con un cariño tan puro y desinteresado. Nuevas lágrimas corrieron por las mejillas de la modista, cuyos ojos, abiertos débilmente por algunas revelaciones de los defectos de su esposo, sólo ansiaban cerrarse en su favor. Así, pues, el resultado de esta escena fué que la modista tomó un término medio, aplazando la cuestión indefinidamente, sin duda como una amenaza para corregir á su marido. M. Nickleby no se engañó en este punto; el avaro conoció que el pródigo y libertino Mantalini prolongaba con este arreglo su vida desordenada y que por esta vez no sería aun consumada su ruina. —Pero este resultado no puede tardar mucho—se decía el usurero.—¿No es la historia de todos los amores? El amor... ¡qué ridículo! El amor es muy fugaz, y sin embargo, el que dura más acaso, porque nace de una ceguera mayor y crece por la vanidad; no tiene más raíces que el atractivo de una cara con grandes bigotes, como sucede con este mentecato. Pero, ¿qué me importa? Todo esto trae el agua á mi molino. Dejémoslo en su locura; cuanto más dure, más agua vendrá al molino. Tales eran las gratas reflexiones en que se ocupaba M. Nickleby, mientras el matrimonio se reconciliaba, haciéndose tiernas caricias que él aparentaba no ver, por decoro sin duda. —Si no tienes nada que decir á M. Nickleby, vámonos, Alfredo mo—dijo la modista,—pues temo que lo hayamos estorbado mucho tiempo; ya sabes que es hombre de negocios.

—¡Ah, sí! ¡Pardiez! Ya lo había olvidado—exclamó Alfredo llevando á Rodolfo á un extremo del despacho.—¿No sabéis nada de la ocurrencia de nuestro amigo sir Mulberry? Es una aventura del diablo; la más extraña aventura que le haya ocurrido nunca á un diablo de aventurero. —¿Qué queréis decir? —¿Cómo? ¡No sabéis nada? —Nada más que lo que dice esta mañana el periódico—contestó con mucha calma Rodolfo,—que se cayó anoche de su carruaje, que se hizo mucho daño, y aun que su vida corre algún peligro. Pero yo no veo aquí nada de extraordinario. Cuando los jóvenes comen y beben bien y guían luego sus coches, se exponen á estas caídas. —¡Bah, bah! Entonces veo que no sabéis toda la aventura, porque eso es el final, y el principio es lo extraordinario. —Pues no sé más—replicó Rodolfo encogiéndose de hombros con la mayor indiferencia, como para hacer comprender á su interlocutor que no tenía ninguna curiosidad. —¡Dios!—exclamó Mantalini,—me admira, mi querido Nickleby, vuestra indiferencia. Rodolfo se encogió otra vez de hombros, queriendo decir que no era menester mucho para admirar á Mantalini, y cambió al mismo tiempo una mirada de inteligencia con Newman, cuyo rostro se había mostrado varias veces ya á través de la puerta vidriera; porque era una de sus funciones, cuando su principal recibía una visita de poca importancia, presentarse de vez en cuando, como si hubiera oído la campanilla, para acompañarla fuera; manera política de hacer saber á los morosos que ya era hora de despedirse.

—¡Pardiez!—repuso Mantalini.—¿No sabéis que esa gran caída no es un accidente casual, sino un ataque del diablo, sino un caso pensado y muy pensado, un golpe de mano de nuestro temerario sobrino? —¡Ah!—exclamó sorda y profundamente el tío, poniéndose livido y crispando los puños. —¡Dios!—dijo el otro retrocediendo alarmado al ver la belicosa demostración de Nickleby.—¡A lo que veo, el tío es tan fiero como el endiablado tigre del sobrino. —Continúa; decidme, ¿qué significa esto? ¿Qué cuentas son esas?—balbuceó el usurero.—¡Hablad. ¿Quién os lo ha dicho? Vamos, hombre, hablad. —¡Mil diablos!—contestó Mantalini retirándose al lado de su mujer.—¿Tenéis el aire de un terrible genio malo con esa fisonomía feroz. Vais á asustar á esta deliciosa alma de mi vida, si tenéis el mal gusto de continuar poniéndoos feo. —¡Bah! Es sólo un gesto de... sorpresa—repuso Nickleby esforzándose por sonreír. —Pues sabed que hacéis unos gestos de sorpresa—replicó el otro reconociendo su bastón—que parecen arrebatos de un loco furioso de mil y mil diablos. Nickleby se sonrió otra vez de igual manera, y le preguntó de nuevo: —¿Quién os ha dicho eso? —M. Pick—contestó Mantalini. —¿Y qué os ha dicho? —He aquí la historia. Nuestro sobrino hubo de encontrar á sir Mulberry Hawk en un café, y cayendo sobre él con una ferocidad abominable, le persiguió hasta su cabriolé, jurando no dejarlo hasta su misma casa aun cuando tuviera que montar á lomos de su caballo ó agarrarse á su cola. Con este empeño del diablo, llegaron á las manos y le destruyeron la cara

(una cara muy agradable en su estado natural), espantó al caballo, cayó en tierra con sir Mulberry Hawk y... —¿Y se mató?—interrumpió el tío con ojos fulgurantes de esperanza.—¿Se mató, ¿no es verdad? Mantalini le dió á entender por señas que no se había hecho nada. —¡Pardiez!—exclamó Rodolfo desviando la cabeza con profundo pesar.—¡No se mató! Pero, esperad un momento, Mantalini—añadió volviéndose otra vez hacia él.—¿A lo menos se habrá roto un brazo, una pierna, se habrá siquiera deshecho un hombre ó hundido una costilla ó dos. Esperando la horca, no tiene alguna herida siquiera que le duela bien y... —Nada—contestó Mantalini moviendo la cabeza;—á menos que no se hubiera deshecho en tantas y tan menudas partículas que se las llevara el aire, yo no he oído decir que sacara daño ninguno de la diabólica refriega; al contrario, dicen que partió tan tranquilo como... como un diablo. —¡Pardiez! ¿Y se dice si ha sido él la causa de la ruina?—preguntó Nickleby con cierta vacilación. —En verdad—contestó el otro con tono admirativo,—sí, mi querido Nickleby; el más hábil diablo que conozco, el más astuto, el más sagaz, el más superlativamente zorro de los que andan en dos pies, ¡Pardiez! ¿Cómo queréis aparentar ahora que ignoráis que la causa de todo es vuestra linda sobrina, la más graciosa, la más bella, la más seductora, la más...? —¡Alfredo!—dijo la modista llamándolo al oído. —¿Tenéis razón?—contestó el tarambana—siempre tiene razón mi bella esposa. Cuando ella dice que es hora de partir, hórtese, efectivamente. Partamos, pues. Ahora

[Se continuará.]